

Magazine en ligne de mfe Médecins de famille et de l'enfance Suisse

mfe Haus- und Kinderärzte Schweiz
Médecins de famille et de l'enfance Suisse
Medici di famiglia e dell'infanzia Svizzera

ACTU

ÉDITION SPÉCIALE : TARDOC MAINTENANT!



Contenu

ÉDITORIAL

Pour l'avenir des soins de base, le TARDOC est nécessaire - maintenant !

LETTRÉ AU CONSEIL FÉDÉRAL

Renforcer les soins médicaux de base ? OUI, EN EFFET. MAINTENANT !
Avec un tarif adapté à notre époque.

APPEL DE LA FMH

L'ensemble du corps médical est uni derrière le TARDOC

FAITS CONCERNANT UNE PROPOSITION DE SOLUTION QUI EXISTE DÉJÀ DEPUIS 2019

Le TARDOC permet de remédier à des erreurs de constructions fondamentales

« PROGRAMME D'IMPULSION POUR LA MÉDECINE DE FAMILLE »

Former davantage de médecins de famille et de l'enfance pour garantir les soins de base de demain !



ÉDITORIAL

Pour l'avenir des soins de base, le TARDOC est nécessaire - maintenant !

Dernièrement, il y a eu des signes clairs que le Conseil fédéral voulait repousser une fois de plus l'introduction du TARDOC. Malheureusement ! Mais nous ne pouvons plus attendre, sinon nous mettons en danger le bon fonctionnement des soins de base en Suisse. Nous demandons donc clairement que le Conseil fédéral approuve immédiatement TARDOC et le mette en vigueur au plus tard le 1er janvier 2026.

TARDOC est essentiel pour les médecins de famille et de l'enfance, car le nouveau tarif apporte des progrès importants pour les médecins de famille et de l'enfance. Sans cela, nous risquons de voir la crise des soins médicaux de base s'aggraver de plus en plus rapidement en Suisse. La médecine de premier recours est déjà à bout de souffle et ne peut supporter un nouvel affaiblissement et des signaux négatifs.

Cela fait de nombreuses années que nous travaillons sur le TARDOC, et dès 2019, les partenaires tarifaires

volontaires et constructifs ont soumis une première version au Conseil fédéral. Depuis, le tarif a été remanié à plusieurs reprises et de manière approfondie, conformément aux exigences du Conseil fédéral: il remplit aujourd'hui toutes les conditions. Le nouveau système tarifaire est prêt et constitue une très bonne solution. En effet, le TARDOC est un tarif actuel et des adaptations sont possibles à tout moment. De plus, le nouveau système tarifaire élimine des erreurs de construction fondamentales du Tarmed.

Notre système de santé a besoin de TARDOC maintenant. Son introduc-

tion ne doit en aucun cas être retardée davantage.

Monika Reber et Sébastien Jotterand



LETTRÉ AU CONSEIL FÉDÉRAL

Renforcer les soins médicaux de base ? OUI, EN EFFET. MAINTENANT ! Avec un tarif adapté à notre époque.

Lors de sa première allocution, la nouvelle ministre de la santé a promis de renforcer les soins de base. Dans notre lettre, nous le rappelons à Elisabeth Baume-Schneider et à l'ensemble du Conseil fédéral afin de donner du poids à l'introduction immédiate du TARDOC.

L'introduction du TARDOC, toujours en suspens, préoccupe de plus en plus les médecins de famille et de l'enfance en Suisse. mfe, l'association suisse des médecins de famille et de l'enfance, a donc adressé une lettre directement à la nouvelle ministre de la santé Elisabeth Baume-Schneider et une deuxième lettre à l'ensemble du Conseil fédéral.

Il y a exactement dix ans, la population suisse s'est prononcée à une majorité écrasante en faveur d'un renforcement de la médecine de famille et de

l'enfance. Et il y a deux semaines à peine, le 30 mai 2024, le Conseil national a adopté à une majorité écrasante la motion de Jacques Nicolet (UDC/VD), qui demande une révision du tarif à l'acte et renforce également les médecins de famille. Il est maintenant grand temps de prendre au sérieux la volonté du peuple et de la mettre en œuvre. Pour que cela se produise, il faut que le nouveau système tarifaire soit introduit sans délai.

Or, le TARDOC risque apparemment

d'être à nouveau retardé. En effet, le tarif doit être introduit en même temps qu'un système de forfaits. Or, ce système n'est pas encore mûr, présente des lacunes et n'est pas prêt pour une introduction rapide. Dans la lettre adressée au Conseil fédéral, nous demandons donc instamment de renoncer à un couplage temporel du système de forfaits et du TARDOC.

Reto Wiesli

mfe Haus- und Kinderärzte Schweiz
Médecins de famille et de l'enfance Suisse
Medici di famiglia e dell'infanzia Svizzera



APPEL DE LA FMH

L'ensemble du corps médical est uni derrière le TARDOC

Le corps médical est uni pour appeler le Conseil fédéral à s'en tenir à sa décision de juin 2022 et à approuver sans délai le TARDOC. En effet, toutes les conditions fixées à l'époque par le Conseil fédéral ont été remplies dans l'intervalle. Toutes les spécialités - en particulier la médecine de famille, la pédiatrie et la psychiatrie - ont un besoin urgent du nouveau tarif à l'acte pour une bonne prise en charge des patients.

L'ensemble du corps médical soutient unanimement la demande d'introduction immédiate du TARDOC. Le 6 juin 2024, les délégués de la Chambre médicale de la FMH ont lancé un appel à l'ensemble du Conseil fédéral pour qu'il prenne une décision immédiate afin de garantir la qualité des soins aux patients et d'éviter de nouveaux retards.

mfe Médecins de famille et de l'enfance Suisse soutient entièrement l'appel de la FMH.

Sandra Hügli

	Tarif	Tarifziffer	Bezeichnung
13.08.2016	001	00.0010	Konsultation, erste 3 Min
13.08.2016	001	17.0010	Elektrokardiogramm (EKG)
13.08.2016	001	00.0010	Konsultation, erste 3 Min
13.08.2016	001	00.0020	

FAITS CONCERNANT UNE PROPOSITION DE SOLUTION QUI EXISTE DÉJÀ DEPUIS 2019

Le TARDOC permet de remédier à des erreurs de constructions fondamentales

TARDOC présente de nombreux avantages par rapport à Tarmed, qui est obsolète. Les faits parlent clairement en faveur d'une solution qui existe déjà depuis 2019 et qui devrait enfin être approuvée par le Conseil fédéral.

Voici les principaux faits concernant TARDOC:

- C'est un tarif actuel moderne.
- Il est prêt à être introduit.
- Avec TARDOC, les adaptations ne sont pas seulement possibles à tout moment, mais constituent une condition.
- Avec TARDOC, le système tarifaire dans son ensemble reste dynamique et flexible.
- Il répond à toutes les exigences légales.
- Il a été révisé à plusieurs reprises selon les directives du Conseil fédéral.
- Le défaut de construction fondamental de Tarmed, dans lequel chaque partenaire tarifaire dispose d'un droit de veto de fait, car les adaptations requièrent toujours l'unanimité, est éliminé.

Source : Article de l'ACTU 01/2022 : TARDOC - le non renforce les opposants à la réforme

Les avantages du TARDOC par rapport à Tarmed:

- Il améliore l'efficacité dans le domaine médical ambulatoire.
- Il représente de manière moderne les prestations qui doivent être fournies dans les cabinets de médecine de famille et de pédiatrie.
- Il renforce les soins coordonnés et la collaboration rentable entre les différentes professions de la santé grâce à la rémunération des prestations interprofessionnelles.
- Il renforce les soins médicaux de base.
- Il peut être introduit sans coûts supplémentaires en raison du concept de neutralité des coûts. Les conditions formulées par le Conseil fédéral sont entièrement remplies.
- Les forfaits ambulatoires, qui sont appropriés, homogènes sur le plan médical et qui reposent sur des données suffisantes, peuvent remplacer successivement les positions TARDOC et constituent ainsi un système tarifaire harmonisé.

Source : Fiche d'information FMH sur la revision du tarif ambulatoire

Sandra Hügli

Voulez-vous aussi un **médecin de famille** demain ?

**Alors signez
maintenant**



« PROGRAMME D'IMPULSION POUR LA MÉDECINE DE FAMILLE »

Former davantage de médecins de famille et de l'enfance pour garantir les soins de base de demain !

La médecine de famille est capable de résoudre 94 % de tous les problèmes de santé de manière autonome, ne générant pour ce faire que 8 % des coûts totaux du système de santé. Cette médecine à bas seuil est efficace tout en étant peu coûteuse. Et si nous ne prenons pas maintenant les mesures nécessaires pour renforcer la médecine de famille et de l'enfance et assurer son avenir, les soins médicaux de la population ne pourront plus être garantis, ce qui entraînera – pour des raisons bien connues – une hausse considérable des coûts de santé (déjà élevés).

Le nombre de médecins de famille et de l'enfance est beaucoup trop bas alors que celui des patient-e-s ne cesse de croître. La médecine de famille et de l'enfance fait face à une véritable crise. Il est aujourd'hui difficile, voire presque impossible pour les patient-e-s de trouver un médecin de famille ou de l'enfance, et bon nombre de cabinets se retrouvent sans successeurs ou se voient contraints de refuser toute nouvelle patientèle. Nous manquons de médecins et d'une relève

suffisante. Les associations professionnelles, les expert-e-s ainsi que les médecins de famille et de l'enfance en cabinet tirent la sonnette d'alarme, craignant une pénurie des soins qui pourrait avoir de graves conséquences.

Notre pétition demande aux responsables politiques d'agir enfin.

Et pour tous ceux qui ont besoin de faits supplémentaires, il y a suffisam-

ment de chiffres qui parlent d'eux-mêmes.

Sandra Hügli

mfe Haus- und Kinderärzte Schweiz
Médecins de famille et de l'enfance Suisse
Medici di famiglia e dell'infanzia Svizzera

Concept du médecin de famille et de l'enfance mfe

Nous, les médecins de famille et de l'enfance, sommes les acteurs par excellence de la médecine de base. Pour participer activement à la conception de notre rôle dans les soins médicaux, nous nous inspirons des principes ci-dessous.

Vision globale et diversifiée

Nous sommes les généralistes de la médecine de base et les spécialistes des cas complexes. Notre travail se caractérise par la diversité des personnes, des affections et des besoins que nous rencontrons au quotidien, sans tri préalable. La diversité et le caractère imprévu de nos activités rendent notre profession très riche et passionnante.

De haute qualité

Notre prise en charge des patients et de leur entourage vise la santé, le bien-être et la qualité de vie. Elle est multidisciplinaire, efficace, s'appuie sur une large expérience et repose sur des preuves scientifiques. Ces compétences requièrent une formation prégraduée, postgraduée, continue et une recherche de haut niveau.

Fiable et durable

Nous sommes le partenaire fiable et empathique pour le patient et son entourage.

Nous considérons le patient de manière globale et encourageons ses compétences en santé. Nous établissons une relation de confiance sur le long terme dans toutes les situations médicales, qu'elles soient préventives, aiguës, chroniques ou palliatives.

Interprofessionnel et responsable

Selon les circonstances, nous travaillons seuls, en équipe interdisciplinaire ou interprofessionnelle. Nous collaborons avec nos partenaires de manière

interprofessionnelle dans le respect des valeurs et objectifs communs. Les rôles, les responsabilités et les interfaces sont clairs. Nous veillons ensemble à éviter les prises en charge excessives, insuffisantes ou erronées.

Autonome et indépendant

Nous choisissons librement notre modèle de travail et de cabinet médical. Nous déterminons de manière autonome notre forme d'organisation. La possibilité de travailler à temps partiel garantit la bonne compatibilité entre la vie professionnelle et la vie familiale. Dans le cadre de notre spécialité, nous fixons librement les priorités de notre travail.

Soutenu et reconnu par le système

Tous les supports techniques ou organisationnels indispensables à l'accomplissement de nos missions sont disponibles selon nos besoins. Le système tarifaire nous garantit, ainsi qu'à notre équipe, une rémunération appropriée et une indépendance économique. Le système de santé garantit à la population un accès facile au médecin de famille et de l'enfance.

En réseau et engagé

Nous disposons d'un large réseau et assumons notre responsabilité au sein de la collectivité. Nous cultivons des contacts réguliers avec les interlocuteurs privilégiés au sein des organes concernés par la santé. Ainsi, nous défendons les intérêts politiques de notre profession et nous valorisons la relève.

Approche préventive et efficace

Notre vision intégrative tient compte du patient et de son environnement. Nous l'encourageons à mieux exploiter ses ressources pour prévenir les maladies et leurs complications.

Estimé et attrayant

Notre métier est passionnant, stimulant et attrayant pour la relève. Nous bénéficions d'une grande reconnaissance de la population.

MENTIONS LÉGALES

mfe Médecins de famille et de l'enfance Suisse

Secrétariat général:
Effingerstr. 2
3011 Berne
Tél. 031 508 36 1
Courriel : sg@medecinsdefamille.ch
www.medecinsdefamille.ch

Tirage total:
3 - 4 x par année

Technique et design:
deinmagazin.ch

Commission de rédaction:
Dr Monika Reber
Dr Sébastien Jotterand
Dr Philippe Luchsinger

Sandra Hügli-Jost (pilotage)

Olivier Frei
Yvan Rielle
Alexandra Walpen Kyburz
Reto Wiesli